



Jugendgemeinderat Tübingen

c/o Jugendzentrum Karlstraße e.V.
Karlstraße 13
72072 Tübingen
Tel.: 07071-3659174
www.jgr-tuebingen.de
info@jgr-tuebingen.de

Antrag auf Erhöhung des Jahresetats des Jugendgemeinderats Tübingen

Der Jugendgemeinderat beantragt die Erhöhung seines Etats auf jährlich 10.000€ und die Auslagerung bzw. zusätzliche Übernahme der Büromiete in Höhe von 1.960€ pro Jahr, welche bisher zu seinem Etat dazugezählt wurde.

Der Jugendgemeinderat hat diesem Antrag in seiner Sitzung am 4. Mai mit 17 Stimmen dafür, zwei Enthaltungen und einer Gegenstimme zugestimmt.

Begründung:

Der Ausgabenansatz im laufenden Haushaltsjahr beträgt 9000€, die Jahre zuvor waren es jeweils 8000€. Vergangenes Jahr betragen die Ausgaben des Jugendgemeinderats 11.961€. Vom Etat geht die Miete des Büros des Jugendgemeinderats im Epplehaus in Höhe von 1.960€ zurück an die Stadt. Für die Arbeit des Jugendgemeinderats ist ein Büro unabdingbar, da dort Projektgruppentreffen, Vorstandstreffen und weitere Besprechungen stattfinden, Dokumente und Materialien gelagert werden können und grundsätzlich eine Büroinfrastruktur vorhanden ist. Die Konstellation des uns zur Verfügung gestellten Etats und der Abzug der Büromiete bedeutet, dass dem Jugendgemeinderat bereits vorgeschrieben ist, wie er ein Viertel seines Etats zu nutzen hat.

Durch den Amtsperiodenwechsel alle zwei Jahre wird die Produktion von Informationsmaterial wie Wahlbroschüren, Wahlplakate, Flyer oder das Drehen eines Kinospots notwendig, was jedes Wahljahr zusätzliche Kosten verursacht. Das mehr als sinnvolle Einführungswochenende zu Beginn jeder Amtsperiode und das zur Auswertung der jeweils bisherigen Amtsperiode im Folgejahr angesetzte Halbwahlwochenende verursachen weiteren Kostendeckungsbedarf.

Aufgrund der immer größer werdenden Anzahl unserer Projekte, der Zunahme von über längere Zeiträume kontinuierlich durchgeführten Projekten - z.B. das Projekt mit geflüchteten Menschen, Debating Club oder die Spendenaktionen für die Mwereni School in der Partnerstadt Moshi - und Großprojekten wie das der geplanten Umwelttage, reichen die finanziellen Mittel nicht aus. Es fällt uns zunehmend schwerer, unsere Projekte und Aktionen zu finanzieren.

Weiterhin möchten wir darauf hinweisen, dass der Etat des Jugendgemeinderats Tübingen über viele Jahre hinweg gleich geblieben ist – die Preise jedoch allgemein gestiegen sind.

Wir möchten uns einen Vergleich erlauben, der verdeutlicht, dass wir mit unserem Antrag in einem bescheidenen Rahmen bleiben: der Jugendgemeinderat der Stadt Pforzheim (122.000 EinwohnerInnen) hat 20 ordentliche Sitze und einen Jahresetat von 35.000€. Die Mitglieder des Jugendgemeinderats Pforzheim bekommen zusätzlich für ihre Arbeit Tablets von der Stadt Pforzheim.

Aus den genannten Gründen beantragt der Jugendgemeinderat die Erhöhung seines Etats auf jährlich 10.000€ und die Übernahme der Büromiete in Höhe von 1.960€ pro Jahr.

Für den Jugendgemeinderat, der Vorstand

Jessica Karrer

Tobias Haug

David Romanowski